## 68º REUNIÓN ORDINARIA DE LA CONFERENCIA GENERAL DEL ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA (OIEA)



Joel Santos Echavarría Ministro de Energía y Minas de la República Dominicana

Sr. Rafael Mariano Grossi, director general del OIEA

Sr. Presidente, distinguidos miembros de la Mesa y

Excelencias,

En nombre del Gobierno del presidente constitucional, Luis Abinader y del pueblo de la República Dominicana, como ministro de Energía y Minas, extiendo nuestras felicitaciones a Su Excelencia, embajador Ham Sang Wook, por su elección como presidente de esta sexagésima octava Conferencia General del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA).

Nuestro apoyo se extiende a los demás miembros de la Mesa, seguros de que su liderazgo será fundamental para el éxito de esta asamblea.

Reafirmamos nuestra mayor felicitación al señor Rafael Mariano Grossi, director general del OIEA, cuya imparcialidad y compromiso han sido claves en el avance de la seguridad nuclear y el desarrollo pacífico de las ciencias nucleares.

En los últimos cuatro años, República Dominicana ha fortalecido su cooperación con el OIEA. Nos enorgullece ser parte de la iniciativa "Rayos de Esperanza", con la cual construimos un hospital oncológico en la región sur, una de las zonas más vulnerables de nuestro país.

También avanzamos en la edificación de un laboratorio secundario de Calibración Dosimétrica, con el apoyo invaluable del OIEA.

Apoyamos los avances del Centro Conjunto FAO/OIEA en seguridad alimentaria y reiteramos nuestro compromiso con la iniciativa "Átomos para la Alimentación".

Además, respaldamos los programas de becas como "Marie Curie Skłodowska" y "Lise Meitner", que promueven la equidad de género en las aplicaciones nucleares.

Finalmente, celebramos los esfuerzos del OIEA en el desarrollo de reactores modulares pequeños, esenciales para un futuro energético sostenible.

República Dominicana reitera su compromiso con los valores del OIEA y los principios compartidos que nos guían.

Que esta sexagésima octava Reunión Ordinaria de la Conferencia General del OIEA sea un espacio de reflexión y diálogo constructivo, donde las naciones aquí

representadas puedan renovar su compromiso con el

desarrollo pacífico y seguro de las tecnologías nucleares.

En un mundo cada vez más interconectado y lleno de

desafíos globales, esta conferencia ofrece la oportunidad

de fortalecer la cooperación internacional, promover la

innovación científica y garantizar que los beneficios de las

aplicaciones nucleares lleguen a todas las regiones del

planeta, contribuyendo así al bienestar común y al

cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

¡Muchas gracias por la oportunidad de dirigirme a ustedes

y les auguro el mejor de los éxitos en este encuentro!

Joel Santos Echavarría Ministro de Energía y Minas

09 de septiembre de 2024